



Rotary:
BE THE INSPIRATION
インスピレーションになろう

2017~18年度テーマ

中村ロータリークラブ

例会記録 (2018~2019)

会長/杉本一博

幹事/福原紀夫

会報委員長/兵等剛

創立/昭和38年10月2日

例会日/水曜日 12:30~13:30

例会場/新ロイヤルホテル四万十

事務所/四万十市中村小姓町46番地 中村商工会館2F

TEL 0880-35-4551 FAX 0880-35-4553

●ホームページ <http://www.nakamura-rc.com/>

週報 No.2586

第2717回 令和元年5月8日(晴れ)

本日のプログラム:会員スピーチ 川村 公彦会員

5月15日(水) :ゲストスピーチ 左 佳立様(四万十市国際交流員)

5月22日(水) :美化ゾーン野外例会

【会長挨拶】杉本一博会長

- 皆様こんにちは。本日は令和最初の例会です。5月からクールビス期間ですので、ノーネクタイで出席いただきたいと思います。
- 私もあと一か月、もうそろそろ8合目のところまで差し掛かったという感がしております。
- 4月中旬に仁淀川町へ花見に行ってきました。仁淀川町は住民あげて木を植えているようです。その際に秋葉神社への参拝もして参りました。5/3の「藤祭り」公家行列に合わせて秋葉まつりの御一行様50名ほど来ていただきおり、そこで初めて鳥毛ひねりを拝見しましたが、本当に素晴らしいものでした。来年2月11日が秋葉まつりの本番のようですが、ぜひ行きたいと思っています。
- 先週、新居浜RCと幡多3クラブの親睦会・親睦ゴルフコンペに参加。新居浜カントリークラブで賑やかに行いました。
- 5月5日(子どもの日)カドルファミリー主催のお菓子まきへの応援参加をしました。弘出内社会奉仕委員長・一藤会員・田辺会員と共に参加。当日は50~60名の来場で、大変好評でした。

【幹事報告】福原紀夫幹事

- ガバナー事務所より ガバナー月信No.5
- 5月のロータリーレート 1ドル=112円
- ガバナーエレクト事務所より
 - 2019~20年度ホームページ開設
 - 米山奨学生卓話依頼について
- 仁淀RCより5クラブ親睦コンペの組合せ
- 四万十RCより

3RC親睦レクレーション(屋形船螢狩り)のご案内 5/26(日) 18:30~なっとく
- 四万十の日実行委員会より総会のご案内 5/10(金) 14:00~市役所3F
- 四万十市民憲章推進協議会より

「春の交通安全運動」街頭指導への協力依頼 5/14(火)・15(水) 土佐中村郵便局前 7:40~8:20(2名)

【委員会・会員発言】

■稻田ロータリー財団委員長

- 5月から1ドル=112円となりました。

■青木親睦委員長

- 5/11(土)、5RC親睦ゴルフコンペ開催
- 6/2(日)、親睦家族レクレーション(螢狩り)のご案内



【本日のプログラム】会員スピーチ 川村 公彦会員



《親謁の儀》

4/18（木）伊勢神宮で天皇・皇后両陛下の退位の親告・参拝の儀「親謁の儀」があり、御迎え・御見送りをさせていただきました。

移動の際、ニュースでは国民の皆さんにお車から手を振ってご挨拶いただく両陛下をイメージされると思いますが、内宮では我々神主に手を振っていただくことはありません。神社会の幹部に「伊勢神宮のことをよろしく頼みます」といったお言葉があったと聞きましたが、神社会の役割・責任を再認識したところであり、非常に光栄なことありました。

続きまして、令和になっていろんな儀式が行われていますが、神社会から見たところでお話ししたいと思います。

《御代替わり》

先の天皇が退位をするという事でマスコミは統一されていますが、天皇の御位をお譲りになられることを「譲位（じょうい）」、皇位に空白があつてはならないことで、翌日天皇陛下が御位につかれることを「践祚（せんそ）」と言います。

お手元の資料の写真は、昭和天皇がお亡くなりになって翌日の「践祚の式」のために喪服で並んでいますが、今回は非常に明るい形で行われております。式では、長い「剣」と「璽」の「三種の神器」を新天皇が受け取られます。

先の伊勢神宮においても同様に「三種の神器」を捧げ持った侍従と参拝しております。

「三種の神器」というのは歴代天皇に皇位のしるしとして継承されてきた「鏡」と「剣」と「勾玉」というものです。

「鏡」は、元々天皇のお住まいにあったのですが、現在では伊勢神宮に祀っています。

「剣」は、熱田神宮に実物はあり、形代にしたものは皇居にあります。

他に「御璽」「国璽」「勾玉」等々ありますが、歴代天皇に皇位のしるしとして継承されています。

そして皇位につかれた天皇陛下が、その即位を国内外に宣言する即位礼の儀式があります。

お手元の資料の写真のように、天皇陛下は黄櫈染御袍（こうろぜんごほう）を着用され、御神輿のような高御座（たかみぐら）に、その隣の御帳台（みちょうだい）に皇后陛下が登られ、「即位礼正殿の儀が行われています。

2019年の即位礼正殿の儀は、10月22日（火）に行われます。即位礼当日は、皇居の3つの神社、天照大御神を祀っている「賢所」、歴代の天皇方が祀られている「皇靈殿」、全国津々浦々の神様を祀っている「神殿」においても同様に即位を御奉告されます。その後、最も重儀といわれている

「大嘗祭」という儀式が特別に造営された「悠紀殿」（ゆきでん）「主基殿」（すきでん）を中心とした「大嘗宮」において斎行されます。「大嘗宮」は古代の工法そのままの質素な建物で、全国を代表した斎田から採れたお米をお供えし、天皇はそれでお召し上がりになります。これが、日本国の大嘗祭の主体だろうといわれたりもしています。

儀式の後には「大饗の儀」というお祭りの後の直会があります。その一週間後には、伊勢神宮に参拝、天照大御神に「即位礼」および「大嘗祭」を終えられた御奉告の「親謁の儀」が行われます。

諸行事のなかでの一番の心配事は、「親謁の儀」が一条大祭と重ならないかということです。

（以下、資料参照）

世間では改元フィーバーが巻き起こっていますが、御代替りにおいて厳かな行事・儀式がおこなわれていることを紹介させていただきました。

ご清聴ありがとうございました。

【ニコニコ箱】

杉本会長：令和の時代が始まりました。平和な時代となりますように！

佐竹会員：本日の高知新聞一面コラム小社会の「ヨ」は余裕の「ヨ」でしょうか？

明神会員：公家行列、天神社子供みこし、川村宮司お疲れ様でした。

【出席報告】・会員総数56名（免除会員4名）

・本日の出席/30名 65.21%

・先週の訂正 MU8名 63.24%→80.43%